

MEDIO: MILENIO TV
NOTICIERO: MILENIO NOTICIAS
FECHA: 24/AGOSTO/2016

Lo que más me preocupó del comunicado de S&P es donde dice que las debilidades en el gobierno reflejan una débil aplicación de la ley: Manuel Somoza

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Estrategias de CIBanco por Somoza Musi, en Milenio Noticias, conducido por Débora Estrella, en Milenio TV.

DEBORA ESTRELLA: Es momento de Mercados en Perspectiva. Saludo con mucho gusto a don Manuel Somoza, él es presidente de CIEstrategias. ¿Cómo está don Manuel? ¿Qué tenemos para esta jornada de miércoles? Muy buenos días.

MANUEL SOMOZA: Débora, muy buenos días. Bueno, yo creo que lo más importante a comentar el día de hoy es el cambio en la perspectiva de la calificación mexicana que le da Standard and Poor's a nuestra deuda.

Ayer informó Standard and Poor's que cambiaba su perspectiva de estable a negativa y explica las razones y son interesantes. Dice que la deuda total del país en relación al tamaño de la economía ha pasado del 28 por ciento en el año 2005 a 45 por ciento para diciembre del 2015 y que seguramente llegará hasta el 48 por ciento para el 2018 y esto evidentemente le preocupa.

Dice que la capacidad de maniobra del gobierno mexicano es mucho menor hoy que hace 10 años. Pero lo que más me preocupó del comunicado independientemente de que estos datos son ciertos, por otro lado yo diría que la deuda mexicana, el nivel de la deuda no es tan negativo, sin embargo, y eso lo dice el comunicado, dice "sin embargo las debilidades en el gobierno que reflejan en parte una débil aplicación de la ley y la percepción de corrupción, limitan los beneficios de estas reformas".

A lo que se refiere Standard and Poor's es que dice que las reformas fueron muy buenas, sin embargo no están teniendo los efectos que se esperaban porque el gobierno se ha mostrado muy débil para aplicarlas. Y no lo dice con todas sus letras, pero el tema es la CNTE. Hay una percepción ya a nivel internacional de que el gobierno está siendo incapaz de controlar este tema, de resolverlo, y esto ya nos pegó en la calificación que tiene la deuda mexicana y esto es muy serio y se debería de tomar muy en cuenta.

No nos bajaron la calificación, pero sí cambiaron la perspectiva a negativa y el impacto se hizo notar inmediatamente en el tipo de cambio, en el momento en el que salió el comunicado y se leyó ayer, el tipo de cambio se fue de niveles de 18.30 a niveles de 18.55. Hoy en la mañana tocó 18.63 como a las 3 de la mañana el tipo de cambio y ahorita está abriendo a 18.53. Desafortunadamente esta noticia no fue buena y ojalá y nos sirva para recomponer las cosas que tenemos que recomponer y no nos lleguen a realmente bajar la calificación de nuestra deuda. Ese sería mi comentario al día de hoy.

DEBORA ESTRELLA: Gracias don Manuel Somoza, seguimos pendientes, muy buenos días.

MANUEL SOMOZA: Hasta luego.